

Garder la Parole

Que veut dire « garder sa Parole » dans nos cœurs ? S'en souvenir ? Y penser ? C'est insuffisant. Car, garder la Parole de Dieu dans nos cœurs comme sujet de réflexion, c'est encourager en nous « la science qui enfle ». De plus, l'oubli efface facilement ce qui se trouve dans la mémoire. Le pain terrestre, s'il est gardé dans un placard, peut être pris par un voleur ou se couvrir de moisissures. De même, la Parole de Dieu nous est inutile si elle est seulement « mise en réserve » dans notre esprit ou notre mémoire. En effet, comme nous mangeons notre pain pour nourrir nos corps, nous devons « manger » le Pain de vie et nourrir nos âmes. Manger la Parole de Dieu, c'est d'abord l'absorber dans les profondeurs de notre être par une foi soumise et aimante, puis laisser la puissance du Verbe s'exprimer dans l'activité essentielle de la foi : les œuvres de charité, les bonnes habitudes, une vie parfaite. Quand nous sommes nourris par la Parole de Dieu dans l'Écriture, quand nous vivons le message divin de la Révélation biblique, le Christ prend possession de tout notre être, efface en nous la dernière trace du « vieil homme » et manifeste Sa présence dans tout ce que nous faisons.

Thomas Merton

Thomas Merton est né en 1915 à Prades dans les Pyrénées-Orientales, de parents américains. Il se convertit au catholicisme en 1938 avant de devenir moine - trappiste à l'abbaye de Gethsémani, dans le Kentucky. Il est connu comme écrivain spirituel (particulièrement pour « La Nuit privée d'étoiles », récit de conversion très célèbre aux États-Unis), poète et militant social. Il meurt accidentellement le 10 décembre 1968 à Bangkok.